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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
ANALIZAN VOTO POR INTERNET Por Aimée Pacheco Debido a que el costo del voto en el extranjero resulta elevado, conviene explorar modelos para implementar el voto electrónico por Internet para que los queretanos que viven en el extranjero, particularmente los que emigran a Estados Unidos a trabajar, puedan ejercer su derecho al sufragio de una manera más sencilla para ellos y económica para la democracia, consideró el diputado Alejandro Delgado Oscoy. Quien es presiente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante, dijo que aunque actualmente pueden votar, se estima que el 80 por ciento de los migrantes que se establecen en el país vecino, no llevan con ellos su credencial de elector. "No llevan la credencial de elector porque la dejan con su familia pues piensan que eso les puede ayudar si requieren hacer un trámite aquí, porque la pierden, se la roban, creo que el 80 por ciento de los migrantes queretanos no tienen su credencial allá y no pueden votar". Aun así, dijo que hay quienes sí llevan consigo su identificación para votar, pero no pueden hacerlo debido al riesgo de ser deportados si acuden a las urnas, ya que la situación de muchos es ilegal, "piensan que pueden ser capturados por la migra, es muy alto el costo para la democracia mexicana en función de la boleta. Hoy lo que estamos impulsando con el IEQ, es buscar un mecanismo para que de manera gradual podamos hacer el voto por Internet". Dijo que esa otra manera es más segura y económica, sin embargo, admitió que no se ha encontrado el mecanismo correcto, pues implica pruebas de ese proceso, y contactar con empresas que lo realicen con las garantías requeridas en el tema de la democracia. "Se deben hacer las pruebas y conocer a dos o tres empresas que hagan ese tipo de procesos, que garanticen la secrecía y la prontitud y el cambio de las leyes en Querétaro, no es fácil pero estamos dejando la semilla". Calculó que en Estados Unidos hay entre 180 mil y 200 mil queretanos, de los que el 20 por ciento (equivalente a unos 40 mil) son los que tendrían la posibilidad de votar, "lo podrían hacer por Internet; pero mientras eso sucede ni siquiera alcanzaríamos el 5 por ciento". (Diario de 
Querétaro 1-A)  http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3411613.htm 
 
PODRÍAN MIGRANTES VOTAR VÍA INTERNET Por Candhy Escalante Analiza tanto el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) como el diputado Alejandro Delgado Oscoy la posibilidad de que los migrantes que viven actualmente en algún sitio de Estados Unidos puedan votar no a través de urnas electrónicas, sino vía Internet, así lo dijo el legislador panista presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante.  Y es que el diputado blanquiazul informó que el 80 por ciento de los migrantes queretanos no cuenta con su credencial de elector, por lo que en los comicios de 2015 no podrá contarse con su voto, a menos que se pueda lograr un acuerdo para que suceda lo contrario. “Actualmente pueden votar, pero es muy complicado para ellos hacerlo, primero porque la gran mayoría, que calculamos que es un 80 por ciento, de los migrantes que logran establecerse en los Estados Unidos no llevan la credencial de elector: uno, porque la dejan con su familia, porque piensan que eso les puede ayudar por si requieren hacer un trámite aquí; y otra, porque las pierden”, comentó. Delgado Oscoy dijo también que el resto de los migrantes que sí tiene su identificación oficial no la usa por temor a ser aprehendidos por las autoridades americanas y ser deportados a su país. “Con esta situación ilegal en la que están en Estados Unidos, el riesgo de ir a votar -ellos piensan- es que pueden ser capturados por la migra”, al destacar que podría ser que esta propuesta no se aplique en las próximas elecciones, sin embargo, el tema podría ser sujeto a seguimiento. El presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante señaló que se 
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impulsa un proyecto en conjunto con la presidenta del IEQ, Yolanda Elías Calles, para la búsqueda de un mecanismo que permita a los migrantes votar de manera confiable. “Buscar el mecanismo de cómo de manera gradual en Querétaro podamos hacer el voto por Internet, que eso es mucho más seguro y por supuesto también mucho más barato que lo que está sucediendo, no hemos llegado todavía a la fórmula correcta para poderlo lograr porque primero hay que hacer las pruebas”. Aunque aceptó que no es una tarea fácil para las autoridades electorales, señaló que con este sufragio se podría sumar a las cifras unos 40 mil votos de queretanos. “Pues calculamos que en Estados Unidos hay de 180 mil a 200 mil queretanos pensando que el 20 por ciento son los que hoy tendrían la posibilidad de votar, unos 40 mil, los que tendrían una credencial de elector aunque no vayan a votar a un centro en la embajada o en el consulado pero sí lo podría hacer por Internet”. (Plaza de Armas 4A)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/06/01/podrian_migrantes_votar_via_internet_2382_1013.html 
 
PIDE GONZÁLEZ ACLARAR PROSELITISMO Por Diego Armando Rivera Héctor González Flores, director de la CEA en Corregidora, aseguró que es necesario clarificar quiénes son las personas que fueron fotografiadas con uniformes de la dependencia estatal y que tenían inscrito su nombre por las que el PAN levantará una queja ante el Instituto Electoral de Querétaro por campaña adelantada. El funcionario estatal refirió a las declaraciones hechas por el representante del PAN, Martín Arango García, el cual aseguró que prepara una denuncia contra su persona por presuntamente usar a personal de la CEA para realizar proselitismo, ya que en redes sociales circulan fotografías de presuntos trabajadores de la empresa pública ostentando uniformes con la leyenda “Héctor González”. El funcionario contestó que sería bueno saber quiénes son los sujetos que aparecen en las fotografías para ubicar si realmente se trata de personal a su cargo. “Habría que ver quien porta las camisas, y habría que ver si realmente es personal de la Comisión Estatal de Aguas”, indicó. Dijo estar únicamente dedicado a trabajar bajo un objetivo, levantar bandera blanca en dotación de agua potable en el municipio de Corregidora. Dijo que no ha recibido ninguna notificación sobre algún procedimiento legal en su contra, por lo que no podría opinar más sobre este asunto. Cuestionado sobre si su verdadera intención es ser candidato del PRI a la presidencia municipal de Corregidora, indicó que cuando dicho organismo lance la convocatoria, estarán en posibilidades de decir si tiene algún interés en participar en la contienda constitucional. (a.m. 7A) 
 
ACATARÁ EL TRICOLOR DECISIÓN DEL IEQ Por Patricia Vázquez El PRI respetará la decisión que determine el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) en torno a las seis denuncias que hasta el momento ha interpuesto el PAN en contra de integrantes del partido por supuestos actos anticipados de campaña, señaló Tonatiuh Salinas Muñoz, dirigente estatal del tricolor. En entrevista, respondió a las declaraciones de Acción Nacional y refirió que a diferencia del partido blanquiazul, el PRI esperará los resultados del órgano electoral y acatará cualquiera que sea su resolución. “Nosotros sí respetamos a las instituciones”, expresó al postularse a favor de que se aplique la norma de manera “justa e imparcial” y que los partidos respeten lo que finalmente evalúe el IEQ. Sin expectativas de la respuesta que pudiera emitir el árbitro electoral sobre estos seis casos, Salinas Muñoz refirió que la ola de denuncias interpuestas por el PAN en contra del PRI obedecen sólo a una reacción ante los casos ya juzgados en contra de sus propios militantes, como el diputado federal panista, Marcos Aguilar Vega, que ya ha sido sancionado por actos anticipados de campaña. “Es una reacción ante los casos ya juzgados de sus propios militantes, pero nosotros sí habremos de atender puntualmente cada una de estas demandas. Nosotros confiamos en la 
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autoridad electoral  porque el PRI de Querétaro es un PRI que respeta el marco jurídico”, concluyó. (Plaza de 
Armas 3A)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/06/01/acatara_tricolor_decision_del_ieq_2364_1013.html  
ATENDERÁ PRI CUALQUIER DENUNCIA QUE SE PRESENTE EN EL IEQ: TS Por Verónica Ruiz En el PRI de Querétaro somos completamente respetuosos del marco jurídico y de las instituciones, afirmó el presidente del Comité Directivo Estatal del tricolor, Tonatiuh Salinas Muñoz, al asegurar que atenderán cualquier denuncia que se presente ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ).  El líder priísta se refirió a las seis denuncias que el Partido Acción Nacional (PAN) interpuso -contra priístas- ante el órgano electoral local, por presuntos actos anticipados de campaña, y entre las cuales que se encuentra una presentada contra el diputado local Braulio Guerra Urbiola.  “Nosotros sí sabemos atender los requerimientos jurídicos, así que cualquier demanda que se presente tendrá que desahogarse”, afirmó.  Salinas Muñoz dijo que el PRI cree en el sistema y el trabajo del IEQ, por lo que cualquier resolución que les favorezca la tomarán con humildad, y en caso contrario, lo tomarán con mucha responsabilidad.  Al descartar que existan actos anticipados de campaña por parte de militantes priístas, Tonatiuh Salinas consideró que esta situación “más bien nace de la visión revanchista, son ellos los que incumplen la ley y ahora quieren regresar los procedimientos”.  En este sentido, aseguró que el PRI está trabajando tranquilamente con la mirada fija en lo que será la próxima elección y siempre en el marco de la ley.  Señaló que a través de su representante ante el IEQ, apoyarán a los militantes priístas para dar solución a cualquier demanda que se presente ante ese órgano electoral.  En otro tema, Tonatiuh Salinas Muñoz señaló que a la gira que realizó por Washington, acudió -por invitación- como dirigente de partido para hablar sobre las reformas estructurales.  Y sobre la declaración del ex dirigente estatal del PRI, Jesús Rodríguez, en el sentido de que la responsabilidad de un dirigente de partido es una tarea partidista y no de promoción en ámbitos que le corresponden al gobierno, Salinas Muñoz dijo que es responsabilidad de todos los mexicanos hablar de las reformas estructurales. (Noticias 3-A)  http://www.noticiasdequeretaro.com.mx/informacion/noticias/22/87/_queretaro/2014/06/02/73966/atendera-pri-cualquier-denuncia-que-se-presente-en-el-ieq-ts.aspx 
 
COLUMNA LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE 
Limpieza a profundidad. El ir y venir de Yolanda Elías Calles Cantú a la ciudad de México, específicamente a las instalaciones del Instituto Nacional Electoral (INE), las reiteradas declaraciones de otros consejeros, como las de Magdiel Hernández Tinajero y hasta los comentarios del diputado del PRI, Braulio Guerra Urbiola, son acciones que intentaron (¿intentan?) abonar hacia un mismo objetivo. Las declaraciones se dirigieron a sembrar la idea de que la nueva ley electoral permite la reelección de consejeros y, por ende, podrán pasar del IEQ al INE. Incluso, el diputado priista afirmó que la ley podría ser interpretada y, por ende, determinar si se elegían nuevos consejeros o se continuaba con los que tiene el actual instituto. Con este sustento, es factible interpretar los constantes viajes de Elías Cantú, como un intento de ‘cabildeo’ a fin de ser considerada como propensa a ser reelecta en el cargo. Sin embargo, la nueva ley derivada de la reforma política deja muy claro qué sucederá. El INE tiene la o-bli-ga-ción de designar, antes del 30 de septiembre, a los consejeros de las 17 entidades que tendrán comicios locales en 2015, entre las que se encuentra Querétaro. Para los nombramientos, el INE debe emitir una convocatoria para los interesados de cada entidad, donde no podrá participar ninguno de los consejeros actuales. Esto también está establecido en la 
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ley. Después, una de las comisiones del INE deberá recibir solicitudes, evaluar aspirantes, elegir a los más aptos y someter sus propuestas a votación en el Consejo General, donde requerirán los votos de al menos ocho de los 11 consejeros para quedar aprobadas. Si así están las cosas, si así está marcado en la ley, ¿Por qué hablar o actuar a contracorriente? Reclamos   El representante de la cofradía de Acción Nacional, Martín Arango, recordó en su larga intervención durante la sesión del consejo general del Instituto Electoral de Querétaro, que su partido ha presentado cinco denuncias por actos anticipados de precampaña y nada que se han resuelto. Lamentó que los consejeros del instituto no hayan dado celeridad a estos asuntos, contrario a lo que sucedió con la denuncia que los tricolores presentaron contra Marcos Aguilar Vega del PAN. En este caso, recibieron, analizaron y resolvieron rápidamente, pero en los que ellos –los blanquiazules- han planteado, nada, ni un suspiro. La primer denuncia fue en contra del presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, y contra el PRI por realizar actos de afiliación corporativa; la segunda, en contra de Juan José Ruiz Rodríguez por afiliación corporativa, además de tres denuncias en contra de Diego Foyo por supuestos actos anticipados de campaña. Os narro, sin embargo, que tuve conocimiento de dos denuncias más. Una que se presentó este viernes por supuestos actos anticipados de precampaña, ahora en contra del exdirigente de la cofradía priista y coordinador de la fracción priista en el congreso, ya que, de acuerdo a sus rivales panistas, en dos entrevistas, dejó entrever sus intenciones por contender en el 2015 a un puesto de elección popular. La otra que involucra a funcionarios de la Comisión Estatal del Agua del municipio de Corregidora por actos anticipados de precampaña, ya que los panistas aseguran tener pruebas de que personal de esta dependencia entregó despensas del programa Soluciones a cambio de apoyos en el siguiente proceso electoral. Me quedo pensando: ¿Qué sucederá primero? ¿Qué el IEQ resuelva estas denuncias o que desaparezca dicho instituto sin haberlas resuelto? (a.m.10A) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
NIEGAN PROSELITISMO EN CEA CORREGIDORA  Héctor González Flores, director de la CEA en Corregidora, descartó las acusaciones en su contra pro presuntos actos adelantados de campaña, esto luego de que se difundieran fotos de playeras de la CEA rotuladas con su nombre. Puso en tela de juicio la credibilidad de las fotos que se han difundido en redes sociales de trabajadores que portan las presuntas camisas y de que incluso se trate de personal que forme parte la Comisión a su cargo. (Plaza de Armas 4 y a.m. 7-A. Con mención de Roberto Loyola, en El 
Universal Querétaro 4-A) 
 
PAN 
 
PROTEGEN LA LABOR DE LOS ENCUESTADORES Dentro de la reforma político electoral, se omitió la Ley General de Delitos Electorales, misma que busca corregir una ley penal con errores en el diseño, ya que la tipificación de los delitos puede ocasionar graves daños a la sociedad al ser mal interpretados. La senadora por Querétaro, Marcela Torres, indicó que las encuestas electorales son una actividad permitida y constituyen herramientas fundamentales en el quehacer político de nuestro país, por lo que presentó una iniciativa que busca proteger esta actividad. (a.m. 7-A) 
 
RECUPERAREMOS QUERÉTARO, DICE MADERO A LOS PANISTAS Durante la Sesión Extraordinaria de Consejo Nacional, Gustavo Madero Muñoz, presidente del PAN, instó a los militantes de su partido a “consolidar el camino ganador” en los comicios del 2015, donde, según afirmó, recuperarán el poder en estados en los que el blanquiazul ya había gobernado, como Nuevo León, San Luis 
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Potosí y Querétaro. (Plaza de Armas 1 y en fotografía: “Madero Muñoz dijo tender la mano a todos los que quieran construir juntos un PAN fuerte, responsable, comprometido y ganador. Aquí con el actual secretario general del partido, el queretano Ricardo Anaya”, mismo periódico en 1-México)  
PREVÉ PAN COALICIÓN CON EL PRD DE CARA A LOS COMICIOS DE 2015 El comité ejecutivo del PAN podría llegar a acuerdos a nivel nacional con el PRD para contender en coalición en 2015, cuya alianza se replicaría en la entidad queretana, anticipó el dirigente municipal de Acción Nacional en San Juan del Río, Edgar Inzunza Ballesteros. Dijo que si el dirigente estatal del PRD, Carlos Sánchez Tapia, ha desestimado la posibilidad de una alianza, la dirigencia de Acción Nacional continúa abierta al diálogo para poder buscar acuerdo con este y otros institutos políticos de cara al 2015. (El 
Universal Querétaro 4-A) 
 
PRI  
 
RODRÍGUEZ HACE GIRA PROSELITISTA PARA LA GUBERNATURA Jesús Rodríguez Hernández, aspirante a la candidatura del PRI a la gubernatura del estado de Querétaro, realizó este sábado una intensa gira proselitista; que lo llevó a los municipios de El Marqués, San Juan del Río, Tolimán y Tequisquiapan. Hasta el momento Jesús Rodríguez ha realizado al menos 12 “giras de trabajo”, en diferentes municipios de Querétaro. El próximo lunes, anunció el aspirante a la gubernatura, comenzará una nueva en ahora dentro de las siete delegaciones que conforman a la capital Queretana. (El 
Universal Querétaro 8-A) 
 
HAY QUE DAR PRESTIGIO AL PRI EN REDES SOCIALES: RLV Atrévanse, construyamos una cara propositiva y honesta del PRI en redes sociales, pidió el alcalde Roberto Loyola Vera a más de 300 jóvenes en la toma de protesta del movimiento PRI.mx. Al participar como invitado en esta ceremonia que encabezó el líder nacional de este organismo, Sergio Martínez, tomó protesta a dirigentes del movimiento en los municipios de Querétaro, Corregidora, Pedro Escobedo, El Marqués y Huimilpan. (Diario de Querétaro 1-A y Plaza de Armas 1 y 3) 
 
NO ADELANTAR VÍSPERAS: ROBERTO LOYOLA El alcalde Roberto Loyola, precisó que no es momento para pensar en el 2015; dentro del PRI aún no se definen a los candidatos que contenderán por los principales puestos de representación social.  La encomienda del Gobernador José Calzada es atender las necesidades de la ciudadanía y los trabajos en el municipio están encaminados para consolidar la competitividad y calidad de vida que se ofrece en la capital queretana. (Noticias 1-A, 3-A y 7-San Juan. Sin mención del Gobernador, en Plaza de Armas 3 y a.m. 7-A) 
 
ARTÍFICES DEL TRIUNFO  Los activistas del Movimiento PRI.mx en Querétaro, jugarán un papel importante, al ser artífices para ganar la batalla de las ideas, del movimiento de tierra, del posicionamiento y la comunicación digital, aseveró Tonatiuh Salinas. Acompañado por Sergio Martínez, dirigente nacional del Movimiento PRI.mx, el presidente del PRI estatal tomó protesta a 5 dirigentes municipales del Movimiento PRI.mx en Querétaro, en el Teatro Metropolitano, donde en presencia de Roberto Loyola y Ricardo Urquiza, presidente estatal de movimiento, destacó: “el propósito del PRI es uno solo, ganar la elección del 2015”. (Noticias 1-A y 3-A, a.m. 7-A y El 
Universal Querétaro 1-A y 4-A) 
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PVEM 
 
RESPONSABILIDAD, EXIGE ASTUDILLO EN ANÁLISIS DE LEYES SECUNDARIAS Las leyes secundarias de la Reforma Energética propuesta Enrique Peña Nieto, se tienen que debatir con responsabilidad, “porque hoy México no puede ser rehén de nadie, ni botín y capricho de nadie y mucho menos quitarle el freno al desarrollo”, señaló el diputado federal, Ricardo Astudillo Suárez. (Diario de 
Querétaro 3-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
LLEVAN GALLITOS A NIÑOS DE LA CALLE Autoridades de gobierno visitaron los Centros de Día donde apoyan a niños que trabajan en la calle, con la finalidad de reinsertarlos en programas educativos y formativos, en el caso de los “Centros de Día” para hacer entrega de pares de zapatos “Gallitos”, que acompañen y conforten a los pequeños con este incentivo, y de esta manera contribuir a mejorar su calidad de vida; así como aportar un beneficio en la economía a las familias queretanas.  Juan Gorráez Enrile, Secretario de la Contraloría del Poder Ejecutivo, visitó el Centro de Día Lomas de Casa Blanca, la escuela primaria Antonio Caso en el turno vespertino y el Centro de Día Abastos, entre otros. (Diario de Querétaro 8-A) 
 
DESFILAN A BENEFICIO  En el Club Campestre se realizó el desfile de modas a beneficio social de la construcción de una aula de usos múltiples en la Comunidad del Pintillo del Municipio de Querétaro, en coordinación con el DIF Municipal, el Voluntariado de la CMIC y la Diseñadora de Modas Ángeles Godoy. Durante la inauguración del evento, Lucy Huber de Loyola y Sandra Albarrán, recalcaron la importancia de la Colaboración del DIF Municipal y Estatal en la construcción de la Aula. (Noticias 1-E) 
 
HACEN PASO A DESNIVEL… LO BLOQUEAN El retorno ubicado en el kilómetro 12+300 del Paseo de la República sigue sin quedar terminado. Los trabajos que se hicieron para conectar el Anillo Vial Junípero Serra con Jurica, y que llevan a la nueva plaza, mediante un paso a desnivel, está bloqueado por bloques de concreto. Ponen en riesgo a los conductores pues no hay señalamientos que indiquen hacia donde se dirige o que tenga precaución debido a que el sentido que debería de servir como retorno para ir rumbo a San Luis Potosí está bloqueado por dovelas. (a.m. 5-A) 
 
DESTACA GGB IMPORTANCIA DEL PAPEL DE LOS CONTADORES En representación del Gobernador José Calzada, el Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano, asistió a la celebración del Día del Contador Público, realizado en el Teatro Metropolitano. (Noticias 2-A) 
 
ALTO COSTO DE CONCRETO COMPLICA OBRAS CARRETERAS El alto costo del concreto hasta en 40% más con relación a otras naciones, complica y eleva costos para su utilización en proyectos carreteros, aseguró el presidente de la CMIC, Alejandro Cabrera Sigler. "Los gobiernos y las autoridades con los presupuestos que tienen, tratan que les alcance más para todos, por lo que usan el asfalto y es una buena solución para las vialidades", explicó. Al respecto el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, aseguró que "los pavimentos en Querétaro están en una buena situación actual; obviamente todos los pavimentos del mundo están sujetos a las 
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acciones de fenómenos meteorológicos; pero como el único productor de asfalto a nivel nacional es PEMEX, se está trabajando con éste para mejorar la calidad". (Diario de Querétaro 1-A) 
 
PREPARAN A DISCAPACITADOS Y ADULTOS MAYORES PARA EL TRABAJO Realizan curso IMSS de Querétaro y el Servicio Nacional del Empleo en la entidad para personas con discapacidad, en el marco del programa institucional sobre los derechos de las personas con Discapacidad y Adulto Mayor. Se trata de un curso para la elaboración de lámparas led, en el que participarán 19 personas, quienes durante un mes se capacitarán con el objetivo de integrarse al mercado laboral o se promueva en ellos el autoempleo. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
SE ABATIRÁ 2 PUNTOS ESTE AÑO EL REZAGO EDUCATIVO En Rezago Educativo están 74 mil mayores de quince años que no saben leer ni escribir, 119 mil personas que no han terminado su primaria y 268 mil que no han concluido la secundaria, lo que representa un 33.6%, afirmó Gerardo Helguera, delegado federal del INEA, quien precisó que esa cifra acumula 461 mil personas. Informó que para este año se abatirán 2 puntos, quedando en un 31.6%, lo que representará un trabajo extraordinario que el presidente Enrique Peña Nieto está impulsando a fin de que para el final de su sexenio el abatimiento del Rezago Educativo sea significativo. (Noticias 7-A) 
 
REALIZAN INTERCAMBIO DE LIBROS EN CAMPUS UAQ Como parte de la Feria de Intercambio de Libros que realizó la UAQ a través de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, se donaron 346 publicaciones al campus del Semidesierto, ubicado en el municipio de Cadereyta. (Diario de Querétaro 10-A y Noticias 8-A) 
 
LISTA LA QUINTA CARRERA DEL CONSEJO ESTATAL DE POBLACIÓN Una de las pocas carreras pedestres gratuitas en el estado, es la Carrera del “Día Mundial de la Población”, que este año llegará a su edición número 5, promovida principalmente por el COESPO, ahora bajo la consigna “Invertir en Juventud”. Durante la presentación de la carrera, el secretario técnico de COESPO, Orlando Muñoz Flores, habló sobre el crecimiento poblacional y sobre la iniciativa por crear un día para reflexionar. (El Universal Querétaro 4-C) 
 
ES UNIVERSAL, ACCESO A TRATAMIENTO VIH/SIDA La Secretaría de Salud recordó que es obligatorio el acceso universal al tratamiento antiretroviral para las personas con VIH-SIDA en todas las unidades del sistema de Salud. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
DAR VIDA DESPUÉS DE LA VIDA En Querétaro podrían donarse al año hasta mil 200 riñones, la misma cantidad de córneas o pulmones y 600 hígados o corazones, si tan sólo todos los hospitales públicos y privados contaran con equipos multidisciplinarios que hicieran realidad los trasplantes de órganos y la población abrazara la idea de que sus pacientes críticos podrían "dar vida después de la vida". El director del Centro Estatal de Trasplantes, Áyax Salazar Nando, informó que sólo el 7% de las tres mil personas que fallecen al año en la entidad donan sus órganos, mientras que el 93% restante termina en fosas comunes o crematorios. Sin embargo, hoy en día sólo el Hospital General de Querétaro, dependiente de la secretaría de Salud, tiene la licencia para realizar trasplantes de pacientes cadavéricos y los lleva a cabo, mientras que los nosocomios del IMSS o del ISSSTE o algunos privados que cuentan con el permiso para realizar trasplantes de pacientes vivos, no llevan a cabo estos procedimientos quirúrgicos. (Diario de Querétaro 2-A) 
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ACREDITAN A UNIDADES DE ATENCIÓN MÉDICA El coordinador General de Servicios de Salud del Estado de Querétaro, Jorge Rafael Espinosa Becerra, entregó Dictámenes de Acreditación a las unidades de atención médica, quienes fueron evaluadas durante mayo y noviembre de 2013; asimismo, hizo entrega de reconocimientos a Gestores de Calidad por su compromiso y desempeño.  La Secretaría cuenta con el Programa de Calidad Efectiva en Servicios de Salud, el cual busca transitar en los sistemas para el desarrollo e implementación de procesos a un sistema de resultados que impacte tanto en la percepción de la atención recibida, como en el beneficio otorgado. (El 
Universal Querétaro 5-A) 
 
HACEN ESTUDIO SOBRE EMBARAZO El Instituto Queretano de la Mujer en conjunto con la UAQ realizaron el “Estudio sobre la atención y prevención del embarazo en adolescentes de los programas que operan las dependencias responsables del estado de Querétaro” e informó que 20% de las jóvenes de la Sierra Gorda encuestadas tuvieron su primera relación a los 15 años y 19.6% a los 14. El estudio consideró esta situación como un foco de atención para estrategias de intervención a desarrollar a corto plazo. El titular de la Jurisdicción Sanitaria número 4, Aniceto Torres Sauceda, asegura que se han hecho esfuerzos importantes y que ante el trabajo realizado el índice de embarazos en adolescentes ha disminuido en los últimos años. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
CON UN AÑO DE RETRASO GRUPO RETO En San Juan del Río, se encuentra retrasado el proceso de liberación del predio a favor de Asociación Civil Grupo Reto San Juan del Río por parte de la Legislatura del Estado, así lo indicó la presidenta del voluntariado, Araceli Velázquez de La Mata. Dijo que después de haber estado 12 años en el olvido hoy la administración los ha volteado a ver, y aseguró que el edil Pineda Morales, es quien apoya con el pago de la renta del local en donde se encuentra el grupo actualmente, pero hizo un llamado a los diputados locales Guillermo Vega y Gerardo Sánchez para que se apoyen para que se pueda dar la pronta liberación del predio.  Con imagen de Sandra Albarrán de Calzada. (Noticias 2-San Juan) 
 
AVANZA LA ENTIDAD EN TEMA DE JUICIOS ORALES Al inaugurar el Curso Los Juicios Orales Mercantiles que organiza el Colegio de Abogadas Postulantes, donde el Secretario de Gobierno Jorge López Portillo tomó protesta a 20 nuevas integrantes del Colegio, el funcionario adelantó que el Gobernador José Calzada Rovirosa, inaugurará este lunes la infraestructura para los juicios orales en el Estado de Querétaro en el distrito judicial del municipio de San Juan del Río. "Seguiremos con la Sierra Gorda y vamos a concluir en la ciudad de Querétaro, para que en 2016 tengamos prácticamente todo el Estado inserto en estas modificaciones importantes en juicios orales en el ámbito penal, civil y mercantil", añadió. (Diario de Querétaro 1-A y Plaza de Armas 1 y 11)  
INICIA EL LUNES NUEVO SISTEMA PENAL A partir del próximo lunes 2 de junio comenzará la primera etapa en territorio Querétaro de la implementación del nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio, en los distritos de San Juan del Río y Amealco. Según cifras de la SDUOP, a lo largo del estado se realizará una inversión aproximada de 172 millones de pesos, para implementar la construcción de las nuevas salas para Juicios Orales en el estado. (Plaza de Armas 2-La Roja)  
SE ALISTAN LAS SALAS DE JUICIOS A partir de mañana entra en vigor el nuevo sistema de justicia penal en el distrito judicial de San Juan del Río, municipio en el que ya se encuentran listas las salas de juicios orales. Hasta este fin de semana, 
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centenares de personas trabajaban a marchas forzadas para finar los últimos detalles del edificio que albergará el Tribunal de Justicia Penal. (El Universal Querétaro 1-A y 10-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 

ES TAREA DE MUNICIPIOS LA REVISIÓN DE HOTELES Así lo aclaró el diputado Juan Guevara Moreno, presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil en la LVII Legislatura, ya que cada uno de ellos está obligado a cumplir con las normas de Protección Civil para su funcionamiento. (Plaza de Armas 12 y El Universal Querétaro 1-A y 4-A) 
 
SE REPONDRÁ ELECCIÓN DE OMBUDSMAN: BRAULIO G. La Junta de Concertación Política del Congreso de Querétaro se reunirán el martes para atender la sentencia del TSJ para reponer la elección del ombudsman estatal y detallar el proceso técnico para llevarlo a cabo. El diputado Braulio Guerra, enfatizó que la LLII (sic) Legislatura del estado acatará la resolución que comunicó el TSJ para la reposición del procedimiento. (Noticias 1-A y 2-A, El Universal Querétaro 8-A, 1-E y 6-E) 
 
TITULAR DE LA DDH PIDE AUXILIO INTERNACIONAL El titular de la Defensoría de los Derechos Humanos en la entidad, Miguel Nava Alvarado, solicitó a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos medidas cautelares para impedir el proceso en su contra y para recibir protección ante amenazas de muerte. En entrevista, Nava Alvarado dijo que, de darse la reposición del proceso, se abriría la puerta para que otros de los que participaron en el concurso en el que fue electo interpongan un amparo para ser tomados en cuenta de nuevo, dado que el fallo establece que la nueva elección sólo se lleve a cabo entre el actual ombudsman y el quejoso. (a.m. 1-A y 6-A)  
“NOTI-CITAS” Con el título: “Pide ombudsman local la intervención de la CIDH”. É.G.LE versa: “Nava defiende su hueso preocupado está realmente: mientras cuida su proceso ¿Quién defenderá a la gente…?”. (Noticias 11-A) 
 

MUNICIPIOS 
 
QUERÉTARO, CIUDAD COMPETITIVA, DEFINEN Así lo afirmó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Ramón Abonce Meza, luego de que se diera a conocer el estudio Doing Business en México 2014, que colocó a la capital en el lugar 17 de 32 ciudades evaluadas. Señaló que se analizarán los factores que colocaron a Querétaro en el lugar 17 y cuáles son los puntos que se deben reforzar, a fin de obtener una mejor posición en la próxima evaluación, tal como lo indicó el Presidente Municipal, Roberto Loyola. (Noticias 6-A)  
EXPO AMBIENTAL SERÁ DEL 6 AL 8 DE JUNIO La Expo Ambiental que realiza el municipio de Querétaro en coordinación con el gobierno estatal se llevará a cabo los días 6, 7 y 8 de este mes, en Plaza Constitución con el objetivo de reconocer aquellos proyectos que van en pro del cuidado del medioambiente. El secretario de Desarrollo Sustentable municipal, Ramón Abonce, informó que ya se encuentran en la etapa final de esta exposición, que se realiza en coordinación con la SEMARNAT. (El Universal Querétaro 6-A) 
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FOTO NOTA “REPARARÁ MUNICIPIO LOS BACHES” Para evitar afectaciones que pudieran manifestarse por la temporada de lluvias, la administración municipal que preside Roberto Loyola Vera impulsa obras y acciones de prevención en diferentes zonas de la capital.  Para evitar afectaciones, se realizará el mejoramiento de 41 mil 375 metros cuadrados de asfalto, cinco mil 217 metros cuadrados de empedrado, dos mil 111 metros cuadrados de adocreto y 347 metro cuadrados de adoquín, así como la reparación de 900 rejillas y pintura en 278 mil 225.37 metros lineales de señalamiento horizontal de vialidades. (a.m. 5-A) 
 
INTENSIFICAN BACHEO Con el incremento de cuadrillas, el municipio de Querétaro intensifica, ante la temporada pluvial, las labores de bacheo en las 7 delegaciones. (Noticias 1-A) 
 
ALERTA EL METEOROLÓGICO SOBRE LA FORMACIÓN DE UN CICLÓN TROPICAL EN EL GOLFO DE 
TEHUANTEPEC El Servicio Meteorológico Nacional, dependiente de la CONAGUA, alertó sobre la posible evolución de un ciclón tropical en las próximas 48 horas en el Océano Pacífico, por lo que se pronostican lluvias de fuertes a torrenciales en diversas partes del país. Favorece lluvias de entre 0.1 a 25 mm en 7 estados, entre otros. (Diario de Querétaro 3-B) 
 
UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN Sobre la foto: “de so (sic) baches en Jardines de la Hacienda”, cuestionan: “¿por las lluvias?”. La opinión: “podría decirse que influye, pero la (sic) cierto es que hay calles que llevan años sin ser bacheadas, hacienda el Colorado presenta ya grave deterioro y le hace falta su reencarpetado.” (Noticias 10-A) 
 
DAN DESPENSAS A MAESTROS DE CONAFE Maestros de las zonas rurales de Cadereyta, San Joaquín, Peñamiller y Tolimán, recibieron despensas por parte del CONAFE y del programa Soluciones, durante un evento realizado en el municipio de Tolimán. El titular del programa Soluciones, Fausto Foyo, consideró que “este apoyo es una forma de agradecer el esfuerzo que hacen y el trabajo tan importante que desempeñan (…)”.  El delegado federal del CONAFE, Francisco Javier Cevallos, agradeció la sensibilidad del Gobernador José Calzada por hacer posible esta entrega de despensas para los líderes educativos comunitarios. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
MEJORAN IMAGEN EN COLONIA LAS FLORES A través de la jornada sabatina “Fuerza Ciudadana” concluyeron las acciones de limpieza y rehabilitación que durante una semana se llevaron a cabo en la colonia Las Flores de la delegación Felipe Carrillo Puerto, encabezada por el director de Mantenimiento y Operación Vial de Obras Públicas Municipales, Eduardo Jiménez del Prado, en representación del alcalde Roberto Loyola. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 6-A y 
El Universal Querétaro 7-A)  
IMPULSA EL MUNICIPIO ACUACULTURA EN BORDOS Autoridades de la administración que preside Roberto Loyola inició la primera fase de siembra de 30 mil peces en los bordos de Estancia de la Rochera, Tinaja de la Estancia, Presa de Becerra y Tlacote el Alto, como parte del “Programa Acuacultura y Pesca”, que este año beneficiará a 9 mil 922 habitantes.  El Secretario de Desarrollo Sustentable, Ramón Abonce, indicó que junto con la SEDEA, la proyección para 2014 es sembrar 60 mil crías, que tienen un valor de producción superior a los 450 mil pesos. (Noticias 6-A y El Universal 
Querétaro 7-A) 
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INVIERTEN 1.3 MDP EN MEJORA DE MERCADOS La secretaría de Servicios Públicos del municipio de Querétaro invierte 1.3 millones de pesos en diversas obras de mejoramiento exclusivamente para los 8 mercados, informó Gustavo Zepeda Ruiz, titular de la dependencia, quien comentó que por el momento no se tiene pensado la construcción de otro, porque se prefiere aplicar los recursos en la mejora de los actuales. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
RESGUARDA DIF A MENOR EXPLOTADA Una pequeña de apenas 4 años de edad, quien era explotada laboralmente a través de la mendicidad, fue detectada por medio de los recorridos que realizó en pasados días la Procuraduría de la Defensa del Menor y la Familia del DIF municipal, dependencia que la rescató de las calles para posteriormente ponerla en resguardo y llevarla al albergue “Caminando Juntos”, del Sistema Estatal DIF. (Diario de Querétaro 12-A) 
 
PAGAN A EJIDATARIOS DE PINAL POR CUIDAR SUS BOSQUES En el salón de Cabildo de la presidencia municipal de Pinal de Amoles, el gerente estatal de la CONAFOR, José Aguilar Peña y el director de Desarrollo Agropecuario, Everardo González Ugalde, se reunieron con ejidatarios de la región serrana con la finalidad de entregar más de 4mil millones de pesos como pago de se servicios ambientales, con el objetivo de cuidar el bosque. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
REHABILITAN CASAS DE SALUD EN JALPAN Al ser la atención médica una de las peticiones más sentidas de la población, ante la falta de hospitales se han creado las casas de salud donde la población es atendida por parte de brigadas de la Secretaria de Salud, por ello se están llevando a cabo los trabajos de rehabilitación de diversas Casas de Salud en el municipio de Jalpan de Serra. Como muestra de ello, el presidente municipal Saúl Trejo Altamirano, hizo entrega de los primeros 4 espacios rehabilitados, en donde se invirtieron alrededor de 180 mil pesos. (El Universal 
Querétaro 9-A) 
 
FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. CANTINOTA” “Sí ya saben cómo me pongo, pa’qué me invitan”. Como cada año, la Feria del Queso y del Vino en Tequisquiapan sirvió como escenario ideal para que jóvenes se pusieran peor que el diputado Guadalupe García. Y nadie dice nadaaa. (Plaza de Armas 1) 
 
“EL DISPARO DE LA SEMANA” En un evidente encubrimiento del alcalde Enrique Vega Carriles al diputado federal del PAN, Guadalupe García Ramírez y algunos familiares, se convirtió la pelea del martes por la noche, suscitada en el restaurante El Muelle. Y es que desde muy temprano Plaza de Armas pidió a la oficina del presidente municipal información de por qué no se detuvo a los agresores (Brandón García Ferrusca hijo del diputado, y Arturo Reséndiz Urzáiz, escolta del legislador) quienes según testigos, fueron los atacantes. Por el contrario, los policías detuvieron al lesionado, Víctor Reséndiz. (Plaza de Armas 2) 
 
PROPONE DDHQ INDEMNIZAR A VÍCTIMAS DE ACOSO ESCOLAR El regidor sanjuanense Agripino Torres, informó que la DDHQ propondrá a la entidad que se asignen recursos para apoyar a los jóvenes que sean víctimas de bullying como parte de las iniciativas propuestas para el combate del acoso escolar. Este mes la DDH dio inicio a reuniones con regidores de 18 municipios queretanos para abordar el tema del combate al bullying y proponer estrategias conjuntas para prevenir el problema. (El Universal Querétaro 8-A) 
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CHUPADUCTOS En San Juan del Río, a pocos días que personal militar del 7° Regimiento Mecanizado de la Ex Hacienda La llave descubriera en las inmediaciones de Cazadero, una toma clandestina de diesel, en agravio de la empresa PEMEX, ayer ubicó otra del mismo combustible, siendo el hallazgo a aproximadamente 600 metros de la autopista 57, en Palmillas, junto a tierras de cultivo.  Simultáneamente, efectivos de la policía municipal de Corregidora, localizaron otra toma clandestina en las inmediaciones del libramiento Sur poniente y la carretera de peaje a Celaya, justo a espaldas del Balvanera Country Club.  (Diario de Querétaro 1-G. Sólo el segundo párrafo, en Noticias 1-B, Plaza de Armas 1-La Roja y El Universal Querétaro 5-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO CAE EN LISTA DE CIUDAD FÁCIL PARA NEGOCIOS Querétaro descendió 2 lugares en el ranking de ciudades donde es más fácil hacer negocios.  En el comparativo bianual (2012-2014), la entidad bajó del peldaño 15 al 17, de acuerdo con el estudio Doing Business en México 2014 Entendiendo las regulaciones para las pequeñas y medianas empresas. Entre los 4 puntos de valoración, Querétaro no tuvo evaluación en ‘obtención de permisos de construcción’ pero sí en ‘apertura de una empresa’, ‘registro de propiedad’ y ‘cumplimiento de contratos’. Los 3 aspectos valorados favorablemente fueron evaluados con base en las reformas que facilitan hacer negocios. (a.m. 4-A) 
 
HAY AQUÍ 50 EMPRESAS AERONÁUTICAS Querétaro es de los 5 estados del país con mayor desarrollo de la industria aeronáutica, hoy con 50 empresas, informó el presidente de la Federación Mexicana de la Industria Aeroespacial, Vladimiro de la Mora Honc. Esta industria en el estado además aporta el 30% de la exportación nacional del sector, al destacar la actividad de entidades como Baja California, Chihuahua, Sonora y Nuevo León. (Diario de 
Querétaro 10-A) 
 
ACERCAN EXPERIENCIA EMPRESARIAL A JÓVENES Con el propósito de fomentar el encuentro entre directivos de grandes compañías y emprendedores, para intercambiar experiencias que allanen el camino para incentivar a los jóvenes a iniciar un negocio, los integrantes de Jóvenes Empresarios de la CANACO de Querétaro realizaron su cuarta charla denominada “Noche Emprendedora”. En imagen, Mariana Ortiz. (a.m. 2-A) 
 
PREMIA INFONAVIT A GANADORES DE CURSOS DE FOTO El delegado del INFONAVIT, Enrique González, hizo entrega de los premios a los ganadores del Primer concurso de fotografía “INFONAVIT la Casa de los Mexicanos”. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
ESPERAN RESTAURANTEROS ALZA DE 30% EN VENTAS POR EL MUNDIAL Lo anterior fue asegurado por Ricardo Veraza, presidente de la Asociación de Empresarios Turísticos y de Entretenimiento del Estado. Eduardo de la Parra, presidente de CANIRAC, estimó que las ventas incrementarán hasta un 50%. (Noticias 8-A) 
 
IMPULSA INIFAP MEJORÍA GENÉTICA PARA APICULTURA El objetivo principal del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias es instalar un programa de selección y mejoramiento genético para producir reinas africanizadas fecundadas con 
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características de interés económico para los productores, informó José Luis Uribe, médico veterinario por la UNAM. (Noticias 8-A) 
 
SE HA PERDIDO EL 50% DE PRODUCCIÓN DE COLMENAS Tras afirmar lo anterior, Ángel Obregón Ugalde, contralor social de los apicultores de San Juan del Río, aseguró que las autoridades se han olvidado del sector. Dijo que ha se le ha demostrado a las autoridades agropecuarias del estado que los cajones de colmenas están vacíos y que la producción sigue disminuyendo. (Noticias 8-A) 
 
REZAGO LOCAL EN PRODUCCIÓN DE MIEL Así lo informó José Luis Uribe Rubio, investigador del INAFAP, al asegurar que el estado de Querétaro ocupa el penúltimo lugar en la producción de miel en el país. (Noticias 8-A) 
 
FOMENTARÁ PARQUE BIOTECNOLÓGICO DESARROLLO DE EMPRESAS Que la UAQ ayude a resolver problemas que evitan el crecimiento y la productividad de las empresas en el país, particularmente en el estado, es el objetivo de la instalación del Parque Biotecnológico, aseveró Carlos Regalado, profesor e investigador de la Facultad de Química de la Máxima Casa de Estudios. Aparte, el rector, Gilberto Herrera Ruiz, aseveró que en el país es necesaria la innovación tecnológica en el sector alimenticio, al resaltar que México es una potencia agrícola que ofrece una gran variedad de productos. Por ello, dijo que el Parque Biotecnológico es una parte fundamental para impulsar este sector. (Plaza de Armas 10) 
 
CONSTRUIRÁN CLÍNICA DEL ISSSTE EN EZEQUIEL MONTES El municipio de Ezequiel Montes ha donado un terreno a la delegación del ISSSTE para que se construya una Unidad de Salud en la demarcación y más de mil derechohabientes del Instituto sean atendidos. El delegado del ISSSTE, Sergio Blanca Álvarez, informó que en los próximos días se formalizará la entrega de este terreno, en la comunidad de Progreso, con lo que el Instituto ampliará sus servicios en Ezequiel Montes, donde actualmente renta un pequeño local, para atender en instalaciones más dignas. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
QUIEREN QUITAR SAL Y AZÚCAR EN RESTAURANTES Para contribuir en la cultura de la prevención de enfermedades como la hipertensión y la diabetes los diputados que integran la Comisión de Salud en la legislatura analizan la iniciativa que propone reformar el artículo 34 de la Ley de Salud, a fin de que en los restaurantes no se coloquen utensilios con sal y azúcar. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
PIDEN LEY ANTITABACO “LIGHT” El titular de la Asociación de Empresarios Turísticos de Querétaro, Ricardo Veraza Peñaloza, pidió que la ley antitabaco sea más flexible con los establecimientos que han invertido en terrazas para los fumadores. De acuerdo con el empresario, los restauranteros no tienen tanta dificultad para cumplir con esa ley, sin embargo, el problema es en los bares, discotecas y fiestas privadas, donde el espacio quizás es un poco más cerrado. (El Universal Querétaro 1-A y 6-A)  
AFECTARÁN A RESTAURANTES LAS MULTAS POR FUMADORES Las multas que establece la Ley de Espacios 100% Libres de Humo de Tabaco pueden llegar hasta 700 mil pesos, informó el presidente de la CANIRAC, Eduardo de la Parra, quien dijo que se debe sancionar al que 
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infringe la ley.  El empresario se refirió al documento que entregaron a la 57 Legislatura en torno a esta ley que se discute actualmente por segunda ocasión. (a.m. 4-A) 
 
LLAMAN A LEGISLAR CONTRA EL BULLYING Aunque la mayoría de los estados del país cuenta con algún tipo de legislación para prevenir la violencia escolar; sólo en 10 existe una ley específica en la materia. Edgar Corzo, especialista del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, alertó que las legislaciones que existen son desiguales y no garantizan el derecho a una educación libre de violencia. En su análisis “El Bullying y la Educación Libre de Violencia”, Corzo señala que los estados han caminado más que la Federación. Sólo 10 entidades tienen una ley especial sobre violencia escolar. En otros estados, como en Querétaro sólo se ha introducido un apartado de convivencia escolar dentro de la Ley de Educación Estatal. (a.m. 2-Reforma) 
 
CAPACITA SEDESOL A PERSONAL DE GUARDERÍAS Como parte de la capacitación continua a las Estancias Infantiles incorporadas a la SEDESOL, la delegación Querétaro, que encabeza Manuel Pozo, capacitó a 170 responsables de todo el Estado, en materia de procesos de aprendizaje y reglas de operación. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
DIEZ NUEVAS ESTANCIAS INFANTILES: SEDESOL Son 10 nuevas estancias infantiles que prevé abrir SEDESOL durante el segundo semestre de este año, dio a conocer el delegado Manuel Pozo, quien aclaró, se sumarían a las 14 inauguradas durante 2014. (Noticias 1-A y 2-A) 
 
ACOSAN OPOSITORES A TOREROS EN SJR Toreros y personas dedicadas a la tauromaquia se han visto acosados por asociaciones que operan en rechazo a esta actividad, el acoso ha llegado a las redes sociales y perfiles cibernéticos de los espadas que han recibido amenazas de muerte. Ernesto Javier “Calita” es uno de los muchos toreros que se han visto constantemente amenazados por estas asociaciones antitaurinas. (El Universal Querétaro 9-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” Al tema de que el TSJ de Querétaro notificó a la 57 Legislatura local acelerar el proceso de reposición de la elección del actual ombudsman, Miguel Nava Alvarado, y de que éste solicitó a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos medidas cautelares para impedir el proceso en su contra, cuenta el presidente de la mesa directiva, Braulio Guerra, que la legislatura acatará la resolución que comunicó el TSJ para la reposición del procedimiento para la elección del presidente de la DDH. Sobre la solicitud que hiciera el presidente de la DDHQ, Miguel Nava Alvarado, a la CIDH, en la que informó que a partir de la solicitada destitución ha recibido amenazas de muerte. Tanto Braulio Guerra y Carlos Septién, presidente de la mesa directiva de la Legislatura local y magistrado presidente del TSJ, respectivamente, se dijeron respetuosos de la libertad que tiene el actual ombudsman y que en Querétaro siempre se está a favor de que lo primordial es que se cumpla y se tenga siempre respaldo del Estado; la seguridad para todos los queretanos es importante, dijeron. Tras la toma de protesta de 5 de las 18 dirigencias municipales en la entidad del Movimiento PRI.mx, el presidente del CDE del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, aseguró que el PRI es la representación actual de la democracia y justicia social, toda vez que será el sector donde se unan y se escuchan las voces de todos los ciudadanos, para seguir construyendo el mejor Querétaro de toda la historia, y cuentan, es el propósito del 
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PRI el de ganar la elección del Se anunció la detención por delito de desvío de un crédito a Amado Yáñez, y ayer se dio aviso de que, de acuerdo con el Código Penal vigente, Yáñez Osuna podría salir tras pagar una fianza de 80 millones de pesos. El hoy ex dueño de Gallos Blancos seguiría el proceso, mientras tanto la estafeta del equipo de primera división la pasó a los nuevos dueños quienes estarán en espera de la opinión de la PGR, pues mientras no termine el proceso de Amado y no haya una sentencia, no puede haber dueño como tal del equipo pero sí, un administrador.2015.  (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE La vida nos coloca frente a momentos de prueba; frente a coyunturas en las que debemos tomar decisiones que podrán cambiar el rumbo de las cosas. Después de pensarlo, se decide. Se elige la opción A o la B y se esperan las consecuencias. Éstas llegarán en cuestión de minutos, quizás días después o años pasarán hasta que las encontremos. ¿Cómo saber si lo que decidimos podrá tener consecuencias positivas o negativas, independientemente que en lo inmediato nos satisfaga lo que sucede? Bueno, hay quienes dicen que la experiencia es la mejor consejera… aunque no siempre se toma en cuenta. En la cofradía del Partido Acción Nacional (PAN), en el Instituto Electoral de Querétaro, en el conjunto de futbol Gallos Blancos, así como en el Instituto Electoral de Querétaro se han tomado decisiones que han llamado la atención; que han sido polémicas por las consecuencias que tendrán. Paso a narrar, si no tenéis objeción, tales sucesos. Zancadilla  Terminó la elección. Ernesto Cordero aceptó haber perdido, se nominó a Gustavo Madero Muñoz como presidente nacional de la cofradía panista y hasta se dijo que no había rencores ni disgustos. La práctica, sin embargo, ha dejado atrás el discurso, pues muchos blanquiazules, que se identifican con el grupo que resultó derrotado en la contienda interna, han asumido una actitud que, os lo juro, no entiendo. La referida elección confluyó en tiempo con la decisión de la dirigencia nacional del PAN, de prolongar la estadía de José Luis Báez Guerrero en la presidencia estatal del partido. Algunos corderistas interpretaron esta situación como una medida impositiva y, por ende, antidemocrática. Ciertamente, que a como se sucedieron las cosas, lo menos que se debería haber hecho era explicar por qué y con sustento en qué se hizo esta acción. Sin embargo, en lugar de preguntar prefirieron actuar en contra, así que a la primera reunión convocada por José Luis Báez, para integrar el consejo estatal, los seguidores de Cordero optaron por no asistir. Es decir, decidieron sabotear o meter una zancadilla a su propia cofradía. ¿Vosotros justificáis tal postura? El tiro salió por la culata –como decís aquí en México- pues la sesión, sin ellos, se logró realizar y se procedió a elegir a integrantes de las comisiones de vigilancia y la de orden. En el pecado, llevaron la penitencia, pues ninguno de ellos fue electo para sumarse a esas comisiones. El foco rojo, sin embargo, no se encendió por esta situación particular, sino por la posibilidad de que esta división –evidente, clara y consciente- en las filas del PAN, se prolongue hasta el momento de elegir candidatos. Entonces, sí habrá problemas serios. Del infierno a la gloria. El mismo día –coincidencias del destino- surgió el par de noticias. Una, la determinación del juez 14 de procesos penales federales del Distrito Federal de ordenar la aprehensión de Amado Omar Yáñez Osorio, expropietario del equipo de futbol Gallos Blancos de Querétaro. Vale destacar dos elementos. Primero, que el juez ordenó su captura, pues presume tener evidencias de que parte de los 500 millones de dólares, que presumiblemente defraudó Yáñez Osorio a Banamex a través de su empresa Oceanografía, fueron a parar a un paraíso fiscal. Específicamente, a Luxemburgo. Segundo, porque presume también el juez de que otra parte de este dinero fue empleado por Amado Omar para comprar los equipos de futbol Gallos Blancos y Jaguares de Chiapas. Si esto se llega a comprobar, entonces podría considerarse la posibilidad de que ese dinero probablemente defraudado, se empleó para la compra de jugadores del equipo queretano y para subsanar gastos del equipo. La contraparte de la historia, sucedida el mismo día de la semana anterior, fue la confirmación de que ese equipo de Gallos Blancos fue adquirido por el Grupo Imagen Multimedia, organización propietaria de casi 30 estaciones radiofónicas en el país, concesionaria de dos señales de televisión y propietario del periódico Excélsior. Dicho en otros términos, los denominados plumíferos 
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pasaron de una situación de grave crisis que tuvo a punto de la desaparición al equipo futbolístico, a una condición de bonanza y estabilidad sin igual. Olvidaba deciros que la multa impuesta a Amado Yáñez fue de 80 millones de pesos, cantidad incomparable con los 500 millones de dólares. Por supuesto que esto solo es posible en un país como lo es México. Os lo aseguro. Seguridad. Los que saben de política aseguran que la economía y la seguridad son los dos temas que definen a quienes ganan una contienda electoral. Esto llama poderosamente la atención después de que, durante una semana, estuvo atorada en el congreso queretano la ley de seguridad humana, misma de la que tanto el PAN como el PRI querían ostentarse como los creadores pues, como sabemos, el éxito tiene muchos padres, mientras que el fracaso es huérfano. Como mero observador de la realidad de la provincia, destaco que este paquete de leyes que se votará en la próxima sesión de pleno del congreso queretano, se busca que todas las corporaciones de seguridad trabajen de manera armónica y coordinada con el fin de garantizar se mantenga la tranquilidad que actualmente caracteriza a la entidad y que ha ocasionado que habitantes de otros estados opten por venir a residir acá. Este paquete de leyes implica cambios como es que la jubilación de los policías se reduzca de 28 a 25 años de servicio, además de que los familiares gocen de un seguro de vida en caso del fallecimiento del elemento policiaco en cumplimiento de su deber. También –acoto- se consolidará la creación del Centro Estatal de Prevención y el Centro Estatal de Información de Seguridad, mientras que será menester que las empresas de seguridad privada certifiquen a todos sus elementos en el Centro Estatal de Evaluación y Control de Confianza. Otra reforma que harán en la materia es el cambio del nombre de procurador de justicia a fiscal del estado, además de adaptar las leyes para que en la entidad comiencen los juicios orales (lo que, por cierto, se concretará mañana lunes). Finalmente, algo que me recuerda los viejos de tiempos cuando visité, hace ya décadas, la capital de esta entidad, es que nacerá la Policía de Barrio, la Rural y las Guardias Ambientales. Ojalá que esta acción se convierta en un paso fundamental para mantener la paz y combatir la delincuencia. ¿No os parece? El cigarro y la sal. Un regalo dio América al mundo, pero, a diferencia del cacao- de donde surge el delicioso chocolate- en el caso del tabaco, se trató de un regalo envenenado, pues la nicotina es una de las sustancias más adictivas que se conocen tanto en el ‘Nuevo’ como en el ‘Viejo’ Mundo, además de que los efectos que genera el alquitrán puede llegar a potenciar el cáncer de pulmón, laringe, garganta y lengua. Ante esta situación, en la provincia se ha intentado por dos ocasiones prohibir que los amantes del humo del cigarro despidan el humo con toxinas en restaurantes, discotecas y edificios públicos y , aunque en la última ocasión el congreso queretano incluso aprobó la reglamentación  a este arraigado hábito, finalmente no pudo entrar en vigor en la entidad, ya que el Poder Ejecutivo optó por observar esta ley y regresarla a los legisladores queretanos a quienes se les pidió escuchar la opinión de la industria tabacalera, además de algunas cámaras de comerciantes queretanos que han cambiado su postura respecto a la prohibición de expulsar humo de cigarro en lugares concurridos de un momento a otro. Así, los legisladores y el Poder Ejecutivo estatal se encuentran entre la espada y la pared, pues frente a las enfermedades y muertes que causa el humo del cigarro deben balancear los intereses económicos de los empresarios tabacaleros y de los restauranteros que aseguran que la medida les causará la pérdida de los clientes asiduos al tabaco. Sin embargo, la última vez que fui a degustar ricas enchiladas queretanas en uno de esos coloniales restaurantes del Centro Histórico, me pregunté el por qué la propuesta que ha hecho el diputado priista, Ricardo Carreño, para retirar los saleros y el azúcar de las mesas de los restaurantes, ha pasado sin mayores protestas en el congreso queretano, mientras que el proyecto para prohibir el humo del cigarro se ha topado con pared. ¿Será acaso que los productores de sal y azúcar no cuentan con el mismo poder de cabildeo que el que tienen los productores de cajetillas del cigarro? ¿o es que la propuesta salió desde una comisión presidida por el diputado panista Enrique Correa Sada? La respuesta es más evasiva que el humo. Avatares del destino. Inicia el mes de junio y con él vendrán las actividades del torneo mundial de futbol que se celebra en Brasil. Tengo el temor de que el constante corretear del balón y el cantar del gol habrá de opacar diversidad de actividades más, como la discusión de la reforma hacendaria, programada el 
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mismo día que juega la selección de México. Temo también que algunas lecciones que podrían derivar de lo que este domingo os he narrado, no serán consideradas por algunos de los protagonistas y se convertirán, simplemente, en sucesos que se lleve la historia. Temo, finalmente, que la vida político partidista en tierras queretanas pudiera transcurrir en medio de acciones, actitudes y decires que rompen con lo que se espera de sus actores. Son las cosas que humanamente se vuelven complicadas de modificar. Sin embargo, deben ser las cosas que motiven nuestra voluntad de mejorar el comportamiento humano. Os espero, si tenéis voluntad y gusto, el próximo domingo. Que Dios os guarde.  (a.m.10A) 
 
COLUMNA “DE FRENTE Y DE PERFIL” Alejandro Guillén, presenta una entrevista al comunicador Joaquín San Román Novoa, quien habla de su vida profesional; los intereses de la gente; la libertad de expresión, proyectos y sobre su amistad con Manuel González Valle; asimismo cuenta que con José Calzada, actual Gobernador del Estado, tiene una relación de respeto, porque “siempre he respetado a todo los que han estado en el Palacio de la Corregidora”. En  ese sentido dice que con Calzada Rovirosa no es la excepción aunque acepta que de vez en vez tiene el privilegio de platicar con él sobre Querétaro, y niega ser el consentido del Gober. (Plaza de Armas 9) 
 
COLUMNA “BRUJERÍAS” Por Coco Ontiveros  Destaca que en el marco del programa “Celebra la Vida”, el Sistema Estatal DIF y la Secretaría de la Juventud, lanzan la convocatoria del concurso “Carta a Papá 2014”.  Por otro lado destaca una amena charla que compartió con Laura Corvera y Alejandra González Tostado.  Por último destaca que en el 7º Aniversario de la revista Mujer Querétaro, fue premiada, entre otras mujeres, como “Mujer Extraordinaria”, Lulú Alcántara. (Noticias 6-E) 
 
COLUMNA “QUERETALIA” Por Andrés Garrido del Toral  Asegura que es una joya y un lujo el libro sobre los 25 años del Museo de Arte, realizado por “Los Amigos del Museo de Arte”, que encabeza Lupita Mercado de Calzada, bajo la coordinación de Marcela Herbert y bajo el financiamiento del IQCA. Va a costar mil pesos. Se espera su presentación con la asistencia del Gobernador José Calzada y la dinámica Sandra Albarrán. (Plaza de Armas 8)  
 
COLUMNA “BUENAS NOTICIAS” Por Lucero del Medio Día  Publica una fotografía: “Nuestra querida e incansable Sandra Albarán de Calzada, apoyando a la Asociación en el Día Mundial de la Esclerosis Múltiple, aquí lavemos con la presidenta mi querida Rocío Cansinos y sus compañeros (…)”. (Plaza de Armas 3-La Rosa) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Señala que Gallos Blancos tiene dueño, ahora se llama Olegario Vázquez Aldir, el joven empresario que dirige Grupo Ángeles. Como puente de comunicación, Olegario utilizará a su hombre de confianza, el sonorense Ernesto Rivera, por lo que pronto el Club Querétaro puede despreocuparse del tema económico y pasar al deportivo, que es donde nos ha quedado, literalmente, a deber. (Plaza de Armas 1) 
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EDITORIAL “DESARROLLO” Querétaro continúa siendo una tierra de promisión para muchos mexicanos que buscan espacios de paz, oportunidades y posibilidades de desarrollo. Por ello es que los flujos de inmigración se han mantenido en la entidad aportando bienes tangibles e intangibles, pero también presionando la demanda de servicios especialmente en la zona metropolitana.  Mantener el ritmo y empatar infraestructura ha sido también una constante que se refleja en nuevas inversiones y empleos. Los logros son evidentes y en ellos se cuenta, por fortuna, con la aportación creciente de la participación social. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL  “MODERNIDAD” En acto en que cinco dirigencias municipales del movimiento PRI Mx quedó planteada la importancia que han adquirido las redes sociales y su potencialidad como auténticos vehículos de democracia y justicia social, según el dirigente estatal Tonatiuh Salinas Muñoz. En su momento el presidente municipal Roberto Loyola Vera habló de un tema ineludible: la necesidad de construir un verdadero prestigio digital, lejos de simulaciones que apartan posibilidades y potencialidades de tan importante instrumento. Por lo pronto asumir la modernidad, internarse en las hondas posibilidades del mundo digital y reconocer en ese esfuerzo la importancia de los jóvenes, habla de sensatez y de compromiso, que trasciende más allá del mero ejercicio de preparación electoral. (Noticias 11-A) 
 
COLUMNA “SOY PURO SAN JUAN DEL RÍO” Por Francisco Pájaro Anaya  Comenta que el 30 de mayo la CANACO, ServyTur de San Juan del Río regaló árboles a fin de cambiar todos aquellos que se habían secado en la Avenida Juárez, la que por cierto fue declarada por la UNESCO, patrimonio de la humanidad en 2010. Es sorprendente que aún haya sanjuanenses que no tienen conocimiento de ello. Comentaba en alguna conferencia Manuel Suárez Muñoz, responsable del Gobierno del Estado al presentar los proyectos de Patrimonio de la Humanidad, que los sanjuanenses deben sentirse orgullosos de todo lo que poseen, además de la importancia de señalizarlos y colocar elementos que los hagan diferentes. (a.m. 6-A) 
 
COLUMNA “LA FLOR DE QUERÉTARO” Por Manuel Naredo Naredo comenta acerca de las lluvias atípicas y apunta que estudios científicos y pruebas de campo, han dado mayor información sobre este fenómeno que año con año, se presenta en Querétaro. Las lluvias atípicas también provocan con su llegada las más diversas explicaciones colaterales, que van desde la deficiencia en la construcción de paredes de drenes hasta la vejez manifiesta de céntricos drenajes, pasando por la imprudencia generalizada de no cuidar dónde y cómo se tira la basura a lo largo de los meses previos.  Por lo pronto, ya en los casinos queretanos, se puede apostar sobre el funcionario que, este 2014, citará a las lluvias atípicas como el origen de las inundaciones que, irremediablemente, parece que nos esperan. (a.m. 3-A) 
 
“LAS LIBRES” Por Luis Vázquez Villalón  Señala que durante la semana pasada se llevó a cabo el evento “Las libres”, organizado por la Facultad de Derecho de la UAQ, por el doctor Pedro Morales, y presidido por el diputado Braulio Guerra. El acontecimiento consistió en la presentación del documental que pone de manifiesto el trabajo de la asociación de mujeres “Las libres” así como la importancia del mismo. “El problema del aborto no es un problema de las mujeres, es un problema de la sociedad”, nos comentaban las militantes de esta organización. A lo largo del documental expuesto se narran las vivencias de 6 mujeres que fueron 
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aprehendidas por haber tenido abortos espontáneos, acusadas y apresadas por el delito de homicidio con el agravante de parentesco, delitos notoriamente diferentes. Muy loable el trabajo académico de la UAQ, al procurar llevar la realidad cotidiana a las aulas. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
“EL FOCO” Con ninguna prueba contundente, un proceso plagado de irregularidades y tres años de cárcel que cumplió entre 2006 y 2009, esta semana un Tribunal federal ordenó a la PGR indemnizar ya, y disculparse públicamente con Jacinta Francisco Marcial. Ella –mujer indígena de origen otomí- permaneció en prisión por un delito que no cometió: el supuesto secuestro de seis agentes de la extinta AFI. Con una defensa a cargo del centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro, el TFJFA ordenó a la PGR reparar el daño, con una indemnización económica que cubra el tiempo que no pudo trabajar Jacinta, y una cantidad adicional por daño moral. La PGR debe reconocer su inocencia otorgándole una disculpa pública. ¿Suficiente el “usted disculpe”? Y eso si la PGR no decide impugnar la sentencia. (El Universal Querétaro 2-A)  
CARTÓN “TRAGAHUMO” Rubén dibuja a un hombre sentado en una mesa listo para comer, mientras se lleva a la boca una cajetilla de cigarros que tiene sujeta de un tenedor. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
CARTÓN “JACINTA” Kemchs dibuja una indígena con los ojos vendados, con su mano derecha sostiene una balanza de la justicia y con la izquierda una espada. (El Universal Querétaro11-A)   
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